

**Staatskanzlei**  
Information

Rathaus / Barfüssergasse 24  
4509 Solothurn  
Telefon 032 627 20 70  
Telefax 032 627 22 75  
[www.so.ch](http://www.so.ch)

## **Medienmitteilung**

### **Ein Kompetenzzentrum für Menschen mit psychischer Behinderung**

**Solothurn, 27. Juni 2008 - Der Regierungsrat hat beschlossen das Wohnheim und die Beschäftigungsstätte Wyssestei der Kantonalen Behindertendienste Solothurn und den Solodaris Verein per 1. Juli 2008 in die neugegründete Solodaris Stiftung überzuführen. Die Stiftung wird damit die zweitgrösste Behinderteninstitution im Kanton mit 195 Mitarbeitenden und 470 betreuten Menschen.**

Im September 2004 hiess der Regierungsrat ein Leitbild für Menschen mit Behinderungen und damit auch den Grundsatzentscheid gut, dass der Kanton, um Rollenkonflikte insbesondere bei der Finanzierung zu vermeiden, grundsätzlich keine eigenen Institutionen führt. Diese Strategie wurde durch die angestrebte Aufgabenteilung Bund-Kantone (NFA) im Bereich Behinderung noch notwendiger, weil die Steuerungsfunktion der Kantone im Behindertenbereich und ihre finanziellen Kompetenzen in der Zwischenzeit an Bedeutung gewonnen haben.

Die im April 2008 gegründete die Solodaris Stiftung mit Sitz in Solothurn sieht sich als Kompetenzzentrum für Menschen im Kanton Solothurn mit einer psychischen Behinderung. Mit vielfältigen und durchlässigen Angeboten im Bereich Wohnen, Arbeit und Freizeit soll den Fähigkeiten der betroffenen Menschen Rechnung getragen und ihre individuelle Entwicklung gefördert werden. Sie sollen ihren Ressourcen und Fähigkeiten entsprechend in jeder

Lebenssituation am richtigen Ort eingesetzt werden. Die Verantwortlichen der Solodaris Stiftung versprechen sich künftig einen noch stärkeren Fokus auf diese Vorgaben, und dies ganz bewusst auch mit dem Ziel von noch mehr Innovation und mehr Markt.

Die Solodaris Stiftung betreut 470 Personen, davon 190 im Bereich Wohnen und 210 im Bereich Arbeit. Als Mitarbeitende beschäftigt sie 195 Personen und stellt 29 Ausbildungsplätze zur Verfügung. Das Budget 2008 beläuft sich auf 16 Mio. Franken.

Die Stiftung ist privatrechtlich organisiert und wird von Daniel Bielinski Chefarzt der Erwachsenenpsychiatrie der psychiatrischen Dienste der Solothurner Spitäler AG, präsiert. Als Geschäftsführer fungiert der bisherige Leiter der Kantonalen Behindertendienste und des Solodaris Vereins, Daniel Wermelinger.

Vertragspartnerin für die betrieblichen Dienstleistungen im Bereich Infrastruktur (Wäscheaufbereitung, Mahlzeiten, technische Dienste etc.) ist die Solothurner Spitäler AG. Die Bauten bleiben im Besitz des Kantons, der auch für den Gebäudeunterhalt und für bauliche Vorhaben zuständig ist.